

Open Air auf dem Kulturforum

Philharmoniker schenken Berlin ein Konzert

27.08.16 | 20:39 Uhr

Mit Sonnenbrille sieht man die Berliner Philharmoniker eigentlich nie auftreten, aber am Samstag brauchten sie die auf dem Kulturforum, um gegen die Sonne überhaupt die Noten lesen zu können. Das Open-Air-Konzert war Teil der Saisoneröffnung, die bereits am Freitag mit einer Sinfonie Gustav Mahlers begangen wurde.

Die Berliner Philharmoniker haben zum Saisonauftakt ein Open-Air-Konzert auf dem Kulturforum gegeben. Bei über 30 Grad und freiem Eintritt konnten Klassik-Freunde am Samstag Musik von Johannes Brahms und Antonín Dvořák genießen. Nach der "klassischen" Saisoneröffnung am Freitagabend im Konzertsaal habe man den Berlinerinnen und Berlinern ein Geschenk machen wollen, sagte Intendant Martin Hoffmann dem rbb.

Eröffnet wurde die Veranstaltung vom einem Orchester syrischer Exil-Musiker Das "Syrian Expat Philharmonic Orchestra" war von den Berliner Philharmoniker zu ihrem Open Air Konzert als Gast eingeladen worden. Gegründet wurde es im letzten Jahr vom dem Kontrabassisten Raed Jazzbeh, der aus Aleppo stammt. Per Facebook suchte er sein Ensemble zusammen, die Musiker stammen fast alle aus Syrien und sind jetzt über ganz Europa verteilt. "Wir kommen hier auch zusammen, um uns an Syrien zu erinnern und unsere syrische Kultur zu zeigen", sagte Jazbeh dem rbb.

ZUM NACHHÖREN

Audio: Kulturradio | 27.08.2016 | Maria Ossowski
Rattle wählt Mahler zum Saisonauftakt

Syrisches Orchester spielt nochmal im Konzerthaus

Auch Maiás Alyamani ist Mitglied. Er ist Solo-Violinist und einer der besten arabischen Musiker. Er komponierte viele der neuen syrischen symphonischen Stücke, die am Samstag zu hören waren. Es sei eine große Ehre und eine große Freude für ihn in Berlin zu spielen, so Alyamani. Die meisten Menschen hätten in den letzten Jahren nur schlechte Nachrichten und schreckliche Bilder aus Syrien gesehen. "Hier haben wir jetzt auch die große Chance, unsere große syrische Kultur zu zeigen", sagte er dem rbb. Auch im Publikum saßen viele Syrer. Zu erleben ist das syrische Orchester nochmal am 11. September im Berliner Konzerthaus.

"Sing Along, Berlin" - Profis und Laien gemeinsam

Vollends das Kulturforum zum Klingen brachte dann der Chor "Sing Along, Berlin". 160 Sänger, Profis und Laien, fanden sich zu diesem Chorprojekt zusammengefunden. Eine Woche lang hatten sie in der Philharmonie geprobt, um am Samstag ihren großer Auftritt zu haben. Am Sonntag wollen sie dann auch den Hauptbahnhof musikalisch verwandeln.

Politische Prominenz beim Saisonauftakt

Am Freitagabend waren die Musiker in die neue Saison gestartet. Zum ersten Konzert wählte Sir Simon Rattle unter anderem die 7. Sinfonie von Gustav Mahler aus. Deren Interpretation ebnete ihm 1999 den Weg zur Chefposition bei den Philharmonikern.

Zum Saisonstart kamen unter anderem Kulturstaatsministerin Monika Grütters und Berlins Regierender Bürgermeister Michael Müller. Das Konzert war auch im Kulturradio vom rbb zu hören, zudem wurde es in zahlreichen Kinos weltweit übertragen.

Mit Informationen von Petra Gute, rbb Fernsehen
